

A.P.L. I N F O R M A T I O N S

BULLETIN INTERNATIONAL N° 267

BULLETIN QUOTIDIEN DE L'AGENCE DE PRESSE "LIBERATION" DU MERCREDI 30 AOUT 1972
22 RUE DUSSOUBS 75002 PARIS - TELEPHONE: DE 9H30 A 20H: 236 66 76 - 508 01 87
DE 20H A 9H30: 325 53 08

IF

S O M M A I R E
+++++

ETATS UNIS - LIBERATION NEWS SERVICE
 Manifestation de soutien aux Portoricains devant l'ONU.....P.2

EIRE - EVENING HERALD
 Pour protester contre les conditions de vie, lessive "sauvage" des femmes
 de Dublin.....p.2

EIRE - IRISH NEWS
 Escalade de la tension sur la frontière.....p.3

EIRE- IRISH TIMES
 Destroupes lapidées lors d'une bagarre sur la frontière.....p.3

IRLANDE DU NORD - SUNDAY PRESS
 Création d'un nouveau bureau de propagande de l'armée britannique.....p.3

ECOSSE - CORRESPONDANCE
 Activité militaire intense au large de la cote Ouest.....p.4

TUNISIE- CORRESPONDANCE
 Ouverture le 16 septembre du procès, devant la cour de Sureté de l'Etat, des
 personnes emprisonnées ou en liberté provisoire a la suite du mouvement
 populaire de février 1972.....p.5

ITALIE -LOTTA CONTINUA
 Une étudiante inculpée de "constitution d'association de malfaiteurs" pour
 avoir écrit une thèse sur les prisons.....p.5

REPUBLIQUE POPULAIRE DE CHINE - AGENCE HSINHUA
 Le Ministère des Affaires Etrangères de la RPC réfute les Etats-Unis qui
 dénient le bombardement d'un canot de sauvetage chinois.....p.6

REPUBLIQUE DEMOCRATIQUE DU VIETNAM - AGENCE HSINHUA
 Déclaration du Ministère des Affaires Etrangères après l'attaque contre un
 canot de sauvetage chinois.....p.6

 Le G.R.P. du Sud-Vietnam condamne le bombardement américain contre un canot
 de sauvetage chinois.....p.7

LIBAN - Wafa
 Hommes d'Eglise, femmes et enfants maltraités par les soldats sionistes à
 Kafir Biraam.....p.7

PARIS -FEDERATION DES ETUDIANTS D'AFRIQUE NOIRE EN FRANCE
 Fermeture de la grande imprimerie dahoméenne, à COTONOU, Dahomey.....p.7

ABONNEMENTS DE PRESSE (TARIF MENSUEL)		AUTRES ABONNEMENTS (TARIF MENSUEL)	
Tirage inférieur à 10 000	50F	Individuels ou collectifs	40F
Tirage de 10 à 100 000	75F	Organismes officiels	50F
Tirage supérieur à 100 000	100F	Abonnements de soutien	100F

Directeur de publication: MAURICE CLAVEL - IMPRIMERIE 22 RUE DUSSOUBS 75002 PARIS

ETATS-UNIS (APL 30 AOUT) - LIBERATION NEWS SERVICE
MANIFESTATION DE SOUTIEN AUX PORTORICAINS DEVANT L'ONU:

Le Comité de décolonisation des Nations Unies a adopté, le 28 août une résolution réclamant l'indépendance de Porto-Rico.

La difficulté dans la question de PORTO-RICO était que les Etats-Unis soutiennent que Porto-Rico n'est pas une colonie, mais un membre du "Commonwealth", et que la question de Porto-Rico est une "affaire intérieure" des Etats-Unis. Cependant la résolution du Comité de Colonisation a reconnu à Porto-Rico le droit inaliénable à l'indépendance et à l'auto-détermination.

LNS du 26 août rapporte les manifestations qui se sont déroulées devant les Nations Unies pour soutenir Porto-Rico. 500 manifestants, rapporte LNS, s'étaient rassemblés devant l'immeuble des Nations Unies pour demander que la question de Porto-Rico soit placée à l'ordre du jour.

"Les groupes représentés par les manifestants étaient: le Puerto Rican Socialist Party, le Puerto Rican Independence Party, la Puerto Rican Revolutionary Workers Organization (l'ancien Young Lords Party), le Black Workers Congress, l'I Wor Kuen et le Popular Dominican Movement. (...)

Au cours de la manifestation, une Porto Ricaine et un Noir se serrèrent les mains pour exprimer l'unité entre Noirs et Porto Ricains. Les orateurs proclamèrent également leur solidarité avec le peuple Vietnamien (...).

Pour les manifestants, la discussion à l'ONU ne représentait pas un moyen de libérer Porto Rico, mais une occasion de soulever le problème de la colonisation de Porto Rico dans l'espoir que la connaissance des conditions de vie dans le pays accroîtra le soutien pour l'indépendance de Porto-Rico".

EIRE (APL 30 AOUT) - EVENING HERALD
POUR PROTESTER CONTRE LES CONDITIONS DE VIE, LESSIVE "SAUVAGE" DES FEMMES DE DUBLIN:

"Le 24 août, des femmes de BALLYFERMOT, à DUBLIN, se sont rassemblées à O'CONNELL BRIDGE pour laver leur linge dans les eaux boueuses de la LIFFEY", rapporte Evening Herald du 24 août.

Les femmes ont déclaré agir ainsi parce qu'elles n'ont pas suffisamment d'eau dans leurs maisons depuis que celles-ci ont été construites par la municipalité, il y a 18 ans. Equipée de 2 gros savons et du linge de ses enfants, Mrs ROBINSON, responsable du Comité de la rue BLACKDITCH d'où est partie la manifestation, a commencé à laver son linge. Les gens se sont alors rassemblés pour voir, tandis que des supportrices de BALLYFERMOT lançaient des mot d'ordre, exigeant de l'eau en suffisance pour le quartier.

Mrs ROBINSON a expliqué: "Nous n'ons eu aucune réponse à nos lettres; nous avons donc décidé de protester de cette manière pour que tout le monde puisse voir à quel point nos conditions de vie sont mauvaises".

Les gens du haut de Blackditch Road n'ont ni eau chaude, ni eau froide à leurs robinets. Ils craignent, s'ils ouvrent leurs robinets d'eau chaude de péter les citernes quand il n'y a pas d'eau. Même quand il y a de l'eau, elle est toujours brun foncé. Ca gêne tellement les gens qu'ils doivent remplir leurs bassines et leurs machines à laver le soir pour faire la lessive le matin. En plus nous avons eu un problème avec les rats la semaine dernière: ils parcouraient les rues en bandes à la recherche de quelque chose à boire. Ca fait courir des risques sérieux d'épidémie. C'est une honte, à 5kms du centre de la capitale de l'Irlande".

Une autre femme de Blackditch Road: "De nombreuses personnes du quartier souffrent de dysenterie". Une troisième femme, Mrs MURRAY: "Nos enfants doivent boire de la limonade au lieu d'eau".

La lutte pour obtenir de l'eau en suffisance dans le quartier a vraiment commencé, il y a un an, quand un comité de rue a été formé. Les membres du comité avaient commencé par écrire à la municipalité de DUBLIN pour leur expliquer qu'il n'y avait pas d'eau en quantité suffisante. Le Comité a déclaré, le 24, qu'ils continueraient à protester jusqu'à ce qu'on tienne compte des terribles conditions dans lesquelles vivent les gens du quartier".

EIRE (APL 30 AOUT) - IRISH NEWS
ESCALADE DE LA TENSION SUR LA FRONTIERE:

La frontière entre le Nord et le Sud de l'Irlande est à la fois un symbole pour les nationalistes et les républicains des deux côtés et l'objet d'attaques militaires de la part des Provisoires. IL n'y a guère de poste de frontière qui n'ait été attaqué par eux et jusqu'à ces derniers temps, ils menaient des opérations de harcèlement importantes à partir du Sud. Elles se sont raréfiées avec le renforcement des troupes de l'Eire, mais cela a entraîné des réactions importantes des habitants au Sud de la frontière où les convictions républicaines sont anciennes et fortement implantées.

Le 24 août, une unité de l'armée de l'Eire qui se préparait à intervenir contre un groupe de l'IRA, décrochant après une opération contre les britanniques, s'est fait lapider. La vitre d'une jeep a volé en éclats. La police du Sud ayant confisqué 3 voitures immatriculées au Nord, l'une d'elles a brûlé "mystérieusement", la nuit même, dans le parking du commissariat de DUNDALK.

Le correspondant d'Irish News, le quotidien de BELFAST, décrit la situation dans la région:

"Depuis 50 ans, il n'y a jamais eu une telle escalade de tension le long de la frontière entre les comtés de MONAGHAN et de FERMANAGH. Toute la région est en proie à l'agitation.

Etant donné les fréquents attentats contre les troupes britanniques patrouillant sur la frontière et la répugnance du RUC à faire des incursions dans la région de peur d'être attaqué, la surveillance de la frontière revient principalement aux Gardaï (police de l'Eire NDLR), aidés occasionnellement par des unités de l'armée Irlandaise. Les Gardaï contrôlent quasiment 24h sur 24, la route CLONES-CAVAN, particulièrement à l'endroit où la route pénètre en Irlande du Nord. C'est la partie de la frontière la plus difficile à garder et la police la considère comme un endroit privilégié pour les actions de l'IRA contre les troupes Britanniques".

EIRE (APL 30 AOUT) - IRISH TIMES
DES TROUPES LAPIDEES LORS D'UNE BAGARRE SUR LA FRONTIERE:

"La vitre d'une jeep de l'armée, patrouillant sur la frontière, côté Sud, à COURTBANE, a été lapidée le 24 août, lors d'une bagarre entre un groupe d'hommes et les soldats Irlandais qui se trouvaient dans la jeep", rapporte Irish Times du 25 août. (cf. ci dessus).

"Peu avant, une patrouille de l'armée britannique, qui avait traversé la frontière vers le Sud, puis était retournée au Nord, avait sauté sur une mine, à 1/2 mile de la frontière; un des soldats fut tué et un autre blessé.

Une jeep de l'Armée Irlandaise (du Sud) qui se rendait sur les lieux, s'arrêta près d'une voiture en stationnement sur le bord de la route et dans laquelle se trouvait quatre hommes. A ce moment là, du côté des soldats, un coup de feu partit accidentellement et les hommes commencèrent à lancer des pierres sur la troupe. D'autres personnes arrivèrent et lapidèrent aussi la troupe. Deux pierres atteignirent la vitre de la jeep qui vola en éclat. Le reste de la patrouille arriva à la rescousse et des gazs CS furent employés.

Les 4 hommes réussirent à s'enfuir au Nord, de l'autre côté de la frontière et aucun ne fut attrapé."

IRLANDE NORD (APL 30 AOUT) - SUNDAY PRESS
CREATION D'UN NOUVEAU BUREAU DE PROPAGANDE DE L'ARMEE BRITANNIQUE:

"L'Armée Britannique, à Belfast, vient de mettre sur pied secrètement un département "d'action psychologique", rapporte Sunday Press du 27 août (le Sunday Press, édition du dimanche d'Irish Press, est un journal proche du gouvernement du Sud, qui prend souvent parti contre l'IRA NDLR). "Le projet vient du général Frank KITSON, ancien commandant de la 39ème brigade aéroportée en Irlande du Nord (celui-ci a écrit un livre "Low Intensity Operations", qui fait l'apologie de certains procédés de torture NDLR). Cette opération clandestine vient de connaître ^{des succès} spectaculaires: le plus frappant a été la fausse nouvelle répandue par diverses radios et télévisions - dont celle d'Irlande du Nord, selon laquelle 3 filles Irlandaises, âgées d'une dizaine d'années transportaient une énorme bombe dans un landeau qu'elles précipitèrent contre le poste de l'armée dans Royal Victoria Hospital.

./...

IRLANDE NORD - CREATION D'UN NOUVEAU BUREAU DE PROPAGANDE DE L'ARMEE BRITANNIQUE: (suite)

Les filles se seraient enfuies alors que la bombe explosait. Chevaleresques, les soldats anglais ne tiraient pas sur elles (...)

ITN (la radio-télévision d'Irlande du Nord) déclara que les soldats étaient absolument horrifiés que l'IRA soit assez ignoble pour utiliser des petites filles.

Cette histoire fut "soufflée" mercredi soir aux journalistes britanniques qui ne se sont doutés de rien (l'histoire fit la une du Daily Mirror, NDLR). Elle fit le second titre des nouvelles du soir sur ITN.

Il n'y avait pas un mot de vrai dans cette histoire. Elle a donc été démentie officiellement par le bureau de presse officiel de l'Armée Britannique, mais après avoir été largement diffusée en Grande-Bretagne et à travers le monde.

ITN n'a pas mentionné le démenti du lendemain.

Le département d'action psychologique a connu un autre "succès" la semaine dernière quand "L'Evening News" et le "Sun" de Londres ont publié l'histoire énorme de terroristes de l'IRA violant des jeunes filles sous la menace de revolvers dans le quartier de Markets, à Belfast. Les viols étaient décrits avec des détails scabreux et curieusement on déclarait que 4 des jeunes filles étaient maintenant enceintes. Cette histoire était, elle aussi, totalement fabriquée. Même le RUC a publié un communiqué disant qu'il n'y avait pas un mot de vrai. Mais aucun journal de Londres n'a publié le démenti. Le département d'action psychologique est susceptible de devenir un facteur déterminant en Irlande du Nord dans les semaines à venir (...) Son but est de faire passer des nouvelles causant beaucoup de tort à l'ennemi dans des journaux et sur des radios apparemment neutres ou honnêtes. Cela doit être fait de façon à ce que les démentis qui suivent ne soient pas publiés ou aient très peu d'écho. Les communiqués de l'armée Britannique sont la principale source d'information pour les journalistes britanniques, la BBC, ITN et les journaux populaires de Belfast".

ECOSSE (APL 30 AOUT) - CORRESPONDANCE

ACTIVITE MILITAIRE INTENSE AU LARGE DE LA COTE OUEST:

"Une activité militaire intense est en train de se développer au large de la côte ouest de l'Ecosse", rapporte une correspondance du 22 août. Les militaires ont construit une base d'hélicoptères sur l'île de TIRÉE et si elle fait ses preuves, les forces se déplaceront d'Irlande sur cette nouvelle base. D'autre part, la Royal Navy a demandé la permission d'étendre ses activités au nord de la côte ouest et de construire des bâtiments à terre.

Cela semblerait aller dans le sens des forces navales Américaines qui voudraient déplacer la flotte dans un loch profond. Le Parti Nationaliste d'Ecosse, rapporte la correspondance, s'est élevé contre les propositions des impérialistes Américains. Apparemment, la base Américaine de Polaris, dans le Holy Loch, serait en train de couler. Dans les zones où stationnent les Américains, ceux-ci n'apportent rien en retour à la population locale tandis qu'ils apportent tout leur ravitaillement avec eux.

Par ailleurs, une nouvelle station de radar a été construite à Saxa Vord, dans les îles Shetland (...)"

La correspondance ajoute: "L'Ecosse a la plus grande concentration de bases militaires de toute l'Europe occidentale. L'Angleterre vend des permis à l'Amérique pour de telles bases tandis qu'elle n'en fait pas usage elle-même. Il y a des bases à Fairlie et Finnart, Loch Ewe, et Loch Striven, Stornoway, Uist et Shetland. Sont aussi proposés Tain et Freugh et d'autres installations plus petites, sans compter les bases de l'armée locale".

TUNISIE (APL 30 AOUT) - CORRESPONDANCE

OUVERTURE LE 16 SEPTEMBRE DU PROCES, DEVANT LA COUR DE SURETE DE L'ETAT, DES PERSONNES
EMPRISONNEES OU EN LIBERTE PROVISOIRE A LA SUITE DU MOUVEMENT POPULAIRE DE FEVRIER 72:

La date de l'ouverture du procès des personnes arrêtées lors du mouvement populaire de février 1972, indique une correspondance, est fixée au 16 septembre. 17 des inculpés, précise la correspondance sont, à l'heure actuelle, incarcérés (cf APL int 266), une vingtaine d'autres sont en liberté provisoire.

La correspondance poursuit: "Contrairement à ce qui avait été dit, à savoir que les détenus seraient jugés par un tribunal correctionnel, à l'exception de A. BEN OTHMAN (cf APLint 54, 60 - accusé de complot parce qu'il écrit dans le journal EL AMAL EL TOUNSI - Le Travailleur Tunisien, qui a pour but "d'organiser l'avant-gerde de la classe ouvrière en vue de faire la révolution", NDLR), c'est devant la Cour de Sûreté de l'Etat que vont comparaître les inculpés.

A. BEN OTHMAN, incarcéré depuis avril 1971, est inculpé de complot contre la Sûreté intérieure de l'Etat et est passible de la peine de mort.

René MARZOUK, professeur d'anglais, incarcéré depuis février 1972, est accusé d'être un agent sioniste à la solde d'une Ambassade étrangère (Franco-Bretagne).

Pour tous les autres, les chefs d'inculpation varient selon les personnes: troubles sur la voie publique, atteinte à la personne d'un fonctionnaire (policier), reconstitution de ligue dissoute, constitution d'associations illégales".

Voici, par ailleurs, la liste des 17 personnes incarcérées qui vont passer en jugement le 16 septembre:

Naccour AJILI - Mokhtar ARBAOUI - Raouf AYADI - Dalila BEN OTHMAN - Ahmed BEN OTHMAN REDDAOUI - Mustapha BEN TARJEM - Salem BEN YAHIA - Abdallah DAY CHABBI - Morched CHABBI - Mamadi CHERIF - Mohamed Salah FLISS - Ahmed KARRAOU - René MARZOUK - Rabhi MIDANI - Michem OSMAN - Abdallah ROUSSI - Hachemi TROUDI.

ITALIE (APL 30 AOUT) - LOTTA CONTINUA

UNE ETUDIANTE INCULPEE DE "CONSTITUTION D'ASSOCIATION DE MALFAITEURS" POUR AVOIR ECRIT
UNE THESE SUR LES PRISONS:

Le substitut du Procureur de Gênes, SOSSI, a inculpé Irène INVERNEZZI, militante de LOTTA CONTINUA, de "constitution d'association de malfaiteurs" pour avoir écrit une thèse sur les prisons et les détenus: les preuves avancées par le substitut SOSSI, indique LOTTA CONTINUA du 20 août, sont la correspondance entretenue avec les prisonniers. Ayant entretenu une correspondance avec Mario ROSSI, en prison pour avoir tué un fasciste à GENES, Irène INVERNEZZI est accusée de complicité. LOTTA CONTINUA précise qu'elle n'a pas étudié les détenus, mais avec les détenus à partir de l'expérience directe de la prison; elle a étudié les raisons sociales de la prison, son régime (...). Elle a recueilli directement la voix, les pensées, la lutte d'un nombre important de personnes que la société maintient en prison pour les raisons les plus diverses."

Alors que "la lutte des détenus^{sc} développe depuis des années et a atteint un niveau très élevé d'homogénéité, de conscience", poursuit Lotta Continua, "la camarade Irène est une partie, certes modeste et extérieure de cette nouvelle réalité (...) Et avec quels instruments? Avec des lettres et des cartes postales, portant toutes la mention "vu" de la censure. Et tout cela est partie intégrante d'un mouvement politique qui publie régulièrement une documentation sur les prisons, les lettres des détenus, l'information sur les luttes".

Par ailleurs, le Substitut a demandé l'inculpation pour "faute professionnelle" du président du jury de thèse de l'université de PAVIA.

LOTTA CONTINUA du 23 août rapporte la déclaration suivante du professeur Renato TISATO, mis en cause par le substitut SOSSI: "Si j'avais eu à dénoncer quelqu'un, j'aurais dénoncé les responsables de l'actuel système pénitentiaire italien et non INVERNEZZI qui a préparé une thèse sur ce sujet".

REPUBLIQUE POPULAIRE DE CHINE (APL 30 AOUT) - AGENCE HSINHUA
LE MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES DE LA RÉPUBLIQUE POPULAIRE DE CHINE REFUTE LES
ÉTATS-UNIS QUI DENIENT LE BOMBARDEMENT D'UN CANOT DE SAUVETAGE CHINOIS:

Récemment des avions militaires américains ont bombardé et détruit un canot de sauvetage relevant du navire marchand chinois -- le "hongqi 151" qui mouillait au large de la province de nghe an, près de l'île de Hong ngu de la République Démocratique du Vietnam, et ont tué cinq membres d'équipage chinois (cf. APL Int. 264). Ce grave acte de provocation a suscité une vive indignation du peuple chinois, indiquent les Cahiers de la Chine Nouvelle du 28 Août 1972. "Le Ministère chinois des Affaires Etrangères a publié le 24 août 1972 une déclaration par laquelle il a élevé une protestation énergique contre le Gouvernement américain. Le 25 août, le commandement des troupes d'agression américaines au Vietnam a affirmé dans une déclaration: "La marine américaine a détruit le 22 août un bateau de ravitaillement par eau, long de 30 pieds, qui opérait à 11 milles au nord-nord-est de Vinh" - mais il a ajouté: "Nous n'avons pas de preuve indiquant que nous avons attaqué un bateau de sauvetage. Nous ne prenons pas pour cible le navire d'un tiers pays". Il tente par là de se dérober à sa responsabilité criminelle. A ce sujet, un porte-parole du département de l'information du Ministère chinois des Affaires Etrangères a ordre de déclarer ce qui suit:

1. Dans la matinée du 22 août 1972, dès que le canot de sauvetage chinois, a été bombardé, le navire marchand chinois, le "Hongqi 160", qui mouillait à proximité, a immédiatement appareillé pour se rendre au lieu de l'incident et a déterminé, après vérification, les coordonnées dudit canot lors de son bombardement: il se situait à 18 degrés 47' 56" n et 105 degrés 45' 12" e, c'est-à-dire à 10,75 milles au nord-est de Vinh de la République Démocratique du Vietnam. Ce jour-là, il n'y avait, dans cette région maritime, aucun mouvement d'autres bateaux.

2. Le canot de sauvetage chinois bombardé est long de 24,6 pieds et large de 7,9 pieds. La profondeur de sa coque est de 3,1 pieds. Il n'est pas ponté. Sur son bord en couleur blanche est peint, en caractères chinois, le nom "Hongqi 151". Son intérieur est de couleur orange et le canot n'était chargé d'aucune marchandise. Par conséquent il n'a nullement pu être pris pour un "bateau de ravitaillement".

3. Le canot de sauvetage chinois bombardé arborait le drapeau national de la République Populaire de Chine. Les avions américains, avant d'effectuer des raids, ont maintes fois décrit des cercles à basse altitude à des fins de reconnaissance - ils pouvaient donc parfaitement le discerner.

Que l'aviation américaine ait détruit un canot de sauvetage chinois et tué ses cinq membres d'équipage est un fait incontestable. Or, maintenant, tout en avouant avoir détruit un canot au moment et dans le lieu susmentionné, le commandement des troupes d'agression américaines au Vietnam a prétendu obstinément, sans aucun fondement, qu'il s'agissait là d'un "bateau de ravitaillement". C'est, de toute évidence, uscr du passe-passe pour faire des dénégations et se soustraire à sa responsabilité criminelle.

Le gouvernement américain doit mettre immédiatement fin à tous ses actes de provocation contre les navires marchands chinois, et garantir que de pareils incidents ne se renouvelleront plus à l'avenir. Le gouvernement chinois se réserve le droit légitime de réclamer l'indemnisation des dommages causés!

REPUBLIQUE DEMOCRATIQUE DU VIET NAM (APL 30 AOUT) - AGENCE HSINHUA
DECLARATION DU MINISTERE DES AFFAIRES ETRANGÈRES APRES L'ATTAQUE CONTRE UN CANOT DE
SAUVETAGE CHINOIS/

Le Ministère des Affaires Etrangères de la RDV a condamné énergiquement le gouvernement américain pour avoir envoyé ses avions violer la souveraineté de la RDVN et attaquer un canot de sauvetage relevant d'un navire marchand chinois, rapportent les Cahiers de la Chine Nouvelle du 28 août. Il a notamment été déclaré que:

"Le gouvernement américain doit mettre immédiatement fin à tout acte de corsaire contre les navires marchands de la R.P. de Chine et des autres pays fréquentant les ports de la RDVN.... et à tout autre acte portant atteinte à la souveraineté et à la sécurité de la RDVN."

REPUBLIQUE DEMOCRATIQUE DU VIETNAM (APL 30 AOUT) - AGENCE HSINHUA

LE G.R.P. DU SUD VIETNAM CONDAMNE LE BOMBARDEMENT AMERICAIN CONTRE UN CANOT DE SAUVETAGE CHINOIS:

"Le ministère des Affaires Etrangères du GRP du Sud Vietnam a rendu publique le 26 août une déclaration condamnant énergiquement les Etats-Unis qui ont envoyé des avions porter atteinte à la souveraineté de la République Démocratique du Viet Nam et attaquer un canot de sauvetage d'une navire marchand de la Chine", rapportent les Cahiers de la Chine Nouvelle du 29 août. (...)

" Cet acte du gouvernement américain est une violation grossière de la liberté du commerce et de la navigation internationaux , une provocation grave contre le peuple chinois et une violation flagrante de la souveraineté de la RDV", indique le communiqué. "La population et le Gouvernement Révolutionnaire Provisoire de la République du Sud Vietnam soutiennent sans réserve la juste position du Gouvernement Chinois exposée dans la déclaration du 24 août 1972, du Ministère des Affaires Etrangères de la République Populaire de Chine et condamnent avec force le gouvernement américain d'avoir sauvagement bombardé des navires marchands chinois et de s'obstiner à envoyer continuellement ses avions violer la souveraineté de la RDV. Le gouvernement Américain doit mettre fin immédiatement à tous ses actes de corsaire tant dans l'espace aérien qu'aux eaux territoriales de la RDV et à ses actes de provocation et raids contre les navires marchands chinois et ceux des autres pays qui entrent dans les ports de la RDV ou en sortent".

LIBAN (APL 30 AOUT) - WAFA

HOMMES D'EGLISE, FEMMES ET ENFANTS MALTRAITES PAR LES SOLDATS SIONISTES A KAFIR BIRAAM:

Les habitants des deux villages de BIRAAM et IKRIT, expulsés de chez eux, continuent la lutte contre les autorités sionistes. Ils ont manifesté à JERUSALEM, avec les Arabes du quartier et les hommes d'église. Les Eglises de PALESTINE, LIBAN et SYRIE ont soutenu leur mouvement (cf APLint 262). Ces habitants ont été expulsés de chez eux depuis 1948. Les forces d'occupation ont refusé jusqu'à aujourd'hui leur demande de retourner chez eux.

Malgré cela les habitants de BIRAAM ont occupé leur village. Des renseignements sur la façon dont ils ont été expulsés de chez eux le 8 août ont été recueillis:

"Le 8 août, rapporte WAFA du 23, 500 soldats sionistes ont encerclé le quartier KAFIR BIRAAM. Avec une sans gêne extrême et sans distinguer entre enfants et adultes , ils ont attrapé les occupants pour les expulser.

Les forces sionistes ont essayé de garder le secret sur les détails de la confrontation mais il s'avère que les soldats ont maltraité les hommes d'église en les frappant, en déchirant l'habit de l'un d'entre eux et en salissant de boue le visage d'un autre. Il y avait aussi des blessés parmi les occupants, dont des enfants, et la blessure de l'un d'eux est grave".

PARIS (APL 30 AOUT) - FEDERATION DES ETUDIANTS D'AFRIQUE NOIRE EN FRANCE
FERMETURE DE LA GRANDE IMPRIMERIE DAHOMEENNE, A COTONOU, DAHOMEY:

Le 10 août, le Président de l'Association des Etudiants Dahoméens en France, était arrêté et "interné administrativement pour 6 mois renouvelables" (cf APLint 261).

La FEANF, dans un communiqué du 29 août indique que "en relation avec l'arrestation de QUENUM FIDELE, est intervenue "l'arrestation et l'internement, pour 6 mois renouvelables du comptable de la Grande Imprimerie Dahoméenne, AKINOTCHO Antoine." (...)

"On reproche en effet à cet employé de la GID d'avoir accepté une commande de l'UGEED, organisation "dissoute".

Pour cela la GID est fermée et mise sous scellée pour 6 mois renouvelables.

Il semble que ce sont là des mesures provenant uniquement du Président du Conseil Présidentiel AHOMADEGBE, sans consultation de ses autres compères.

En dépit de ceci, le XIX congrès de l'UGEED s'est tenu clandestinement quel que part au Dahomey, les 19 et 20 août 1972".